

Quant aux dames, elles étaient curieuses de voir se débattre dans les angoisses de la défense cette femme qui, aux premiers temps de son mariage, les avait humiliées par l'éclat de ses fêtes.

Sur le premier rang de cet auditoire choisi se remarquait la fraîche et gloutonne présidente. Elle était accostée de son inséparable de Ravannes, porteur d'un gros sac en papier, duquel s'exhalait un parfum de pâtisserie, qui prouvait que la sensible femme avait prévu le cas où les péripéties de l'audience lui creuseraient trop l'estomac.

Derrière ce couple était assise la marquise de Brageron, aimable et gai, saluant de la tête les nombreux amis qu'elle comptait dans l'enceinte.

Ce fut dans cette distribution de saluts qu'elle aperçut de Cambiac, qui, pâle et sombre, se tenait à l'écart, debout, dans l'embrasure d'une fenêtre.

— Ah ! tu aimes ton Aurore jusque sur sa sellette d'infamie ! Je te ferai bientôt asseoir à son côté, se dit-elle avec une rage que ne trahissait pas son visage toujours souriant.

Par suite d'un changement dans le parquet, M. de Badières, d'abord chargé de l'instruction, avait dû abandonner cette tâche à un confrère et se trouvait maintenant présider le tribunal qui allait juger Aurore.

Après toutes les formalités préliminaires, l'ordre fut enfin donné d'introduire les accusés.

Aurore fit son entrée dans la salle au milieu d'un profond silence, que troubla bientôt le sourd murmure excité par sa beauté.

Car elle était incomparablement belle. Ses noirs et magnifiques cheveux, en tombant un peu épars, entouraient son correct et expressif visage, auquel l'insomnie et l'inquiétude avaient donné une pâleur de marbre qui faisait mieux ressortir ses grands yeux, tout brillants de fièvre.

En voyant ces regards braqués sur elle, Mme Bricchet se sentit prise d'une faiblesse, et, machinalement, s'appuya sur son père, qui marchait à côté d'elle.

Tout ce qu'il y avait de gracieusement délicat en cette femme se montra plus apparent encore à côté de l'athlétique et colosse stature d'Annibal.

— Allons, Aurore, un peu de courage, murmura le géant avec une incroyable douceur de voix.

Attaqué dans son amour pour sa fille, seul point vulnérable du capitaine, cette sorte de bête féroce redevenait père.

L'abstinence forcée durant un long mois de prison avait éteint les tons vireux de la face d'Annibal, mais la tête avait conservé son expression cyniquement hardie. Le regard que le géant promena, à son tour, sur la foule, fit frémir la pauvre présidente.

— Oh ! le vilain homme ! sa vue m'a porté un coup là, dit-elle toute émue, en appuyant la main sur sa gorge rebondie.

— Là, oui, à votre endroit sensible, à l'estomac ! Prenez donc un gâteau, montagne de charmes, riposta de Ravannes en tendant le fameux sac aux pâtisseries.

Avouons-le, Annibal avait aussi son genre de beauté..., beauté un peu effrayante, à la vérité. Par moments, un accès de sourde rage allumait son œil farouche, soulevait sa poitrine et faisait se contracter ses énormes poings.

On devinait que cette puissante organisation, comprimée par trente jours d'inertie, éprouvait un impétueux besoin d'éclater en un ouragan de cris et de coups qui soulagerait ses nerfs crispés.

Malheureusement, huit des plus vigoureux soldats, choisis dans la maréchaussée, avaient la consigne de surveiller de l'œil le capitaine et de réprimer toute tentative de lutte.

Encore ces huit hommes étaient-ils tout juste suffisants pour maintenir le redoutable prisonnier, des mains duquel, le matin même, ils avaient eu bien de la peine à arracher le malheureux greffier qui était venu l'avertir de se préparer à paraître devant ses juges.

L'immense effort que fit Annibal pour comprimer sa colère à la vue de tout ce public qui avait fait trembler sa fille, sembla lui avoir cassé bras et jambes, car il se laissa tomber lourdement sur le banc des accusés, tout en sifflant entre ses dents serrées :

— Ouf ! je me tais à cause de la petite ; mais, j'en suis sûr, je vais crever de fureur.

Aussitôt les deux accusés assis, M. de Badières prit la parole.

— Annibal Fouquier, dit-il nettement, vous avez à répondre à l'accusation de tentative de meurtre sur la personne du chevalier de Lozeril et à celle d'assassinat du procureur Louis-Victor Bricchet. Vous, Aurore Bricchet, êtes accusée de complicité dans les dits crimes, que vous avez conseillés et facilités à votre père.

Avant que les gardes pussent prévoir son mouvement, Annibal s'était redressé de toute sa gigantesque taille.

— Mensonge pour moi ! triple mensonge pour mon enfant ! cria-t-il d'une voix qui éclata comme un coup de tonnerre.

— Faites rasseoir l'accusé, commanda le juge aux gardes.

Mais l'ordre était plus facile à donner qu'à exécuter.

Les hommes se suspendirent vainement au capitaine, dont la fureur déçupait les forces. D'un seul coup de coude, il lança un garde jusqu'aux genoux de la blonde présidente qui poussa un petit cri de frayeur.

— Vite une brioche, c'est infailible contre les saisissements, vint de perfectionner ! se hâta de dire l'empresé Ravannes en avançant son sac,

La lutte entre Annibal et les gardes fut de courte durée, car la grappe humaine s'affaissa subitement.

Ce que n'avaient pu accomplir les efforts de huit hommes, un mot d'Aurore l'avait obtenu. Sur sa prière, le capitaine se rassit tout à coup, entraînant les soldats qui roulèrent autour de lui.

À l'accusation d'assassinat de son époux, Mme Bricchet, pendant l'éclat du capitaine, avait vivement redressé la tête. Dans ce mouvement, son regard effaré rencontra les yeux du baron de Cambiac, qui la regardait tout enivré d'amour.

— Il est là, se dit-elle.

Et le calme se fit sur son visage, naguère troublé ; le tremblement nerveux qui secouait tout son corps cessa aussitôt.

— Aurore Bricchet, qu'avez-vous à répondre ? demanda M. de Badières.

Elle se leva et, la main étendue, elle dit d'une voix ferme :

— Devant Dieu et devant les hommes, je jure que je suis innocente des crimes dont on m'accuse.

— Et vous, accusé Fouquier ?

— Vous êtes tous ivres ! ! grogna le capitaine en haussant les épaules.

— Oh ! le monstre ! balbutia la blonde vorace indignée du cynisme d'Annibal.

De Ravannes ouvrit son sac.

— Vite, un massepain, sirop de félicité ! riposta-t-il.

— Faites entrer le témoin Colard, ordonna le juge.

Dans cette affaire compliquée, la justice, à part de Lozeril,